
 
ANDONI ORTUZAR 

Eibar, 2023ko maiatzaren 21an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Eibar eta Deba Urolako alderdikide eta abertzaleok, egunon! Sei egun. Sei egun besterik ez gure 

herriak goitik behera ibiltzeko. Konbentzitzeko. Jendea mobilizatzeko. Eibarren, Deba Urolaren 

eta Gipuzkoa osoaren etorkizunerako botoak lortzeko.Sei egun topera. Horixe da gaur hona 

ekarri dudan mezu nagusia: topera ibili behar dugu. Mugitu eta jendea mugiarazi. Oraindik 

erabakia hartu gabe daudenei. Hautestontziak EAJren botoekin bete behar ditugu. Jokoan dago 

Gipuzkoak eta Euskadik aurrera egitea. Aurrera batera… edo atzera, karramarroa bezala. 

EAJrekin Aurrera! Hori seguru! 

Vaya campaña estamos teniendo. Entre la pelea de gallos Sánchez-Feijóo, las listas fallidas de 

Bildu, las visitas de la aerotransportada de paracaidistas de Madrid –ayer le tocaba el turno a 

Ayuso– y los follones que hay en la llamada izquierda de la izquierda española; los únicos que 

hablamos de propuestas concretas y de proyectos para nuestros territorios y para nuestro País 

somos las y los del PNV. Habéis escuchado a Josu, a Eider, al Lehendakari. Propuestas claras. 

Proyectos de futuro. Compromisos férreos con este pueblo, con este Territorio, con este País. 

Venimos, además, avalados por estos cuatro años al frente de la Diputación de Gipuzkoa. Cuatro 

años complicados, como también lo han sido para el Gobierno Vasco y el Lehendakari. La 

pandemia y sus consecuencias, la guerra de Ucrania, las crisis económicas han puesto a prueba 

a nuestro sistema institucional. Y, a pesar de la crudeza y de lo difícil que ha estado todo, nuestro 

sistema institucional ha dado la talla. Ha resistido bien todos estos embates. Hemos garantizado 

unos servicios públicos de calidad, hemos atendido a quienes peor lo estaban pasando, hemos 

trabajado para que el sistema productivo y el empleo no se resintieran por la crisis internacional. 

Hemos pasado tres largos y duros años. Y hemos salido bien. Dos datos solo para corroborarlo: 

Euskadi tiene la mayor tasa de empleo de los últimos quince años; y tiene también uno de los 

menores riesgos de caer en situaciones de pobreza de todo Europa. Eso son datos, esos son 

hechos. Los del ‘frente del no a todo’ podrán decir lo que quieran, pero los datos están ahí. Y 

hablan de una Euskadi que, zailtasunak zailtasun, ha salido bien del temporal. Y lo hemos hecho 

entre todos y todas, pero el timón lo hemos llevado nosotros, el Lehendakari y su equipo, Markel 

y su equipo. Y hoy os lo queremos reconocer esas horas de trabajo, de dedicación, de desvelo. 

Mientras otros trataban de aprovecharse de las desgracias ajenas para desprestigiar a las 

instituciones –lo hacen todavía hoy–, otras y otros estabais ahí, sujetando fuerte la nave para 

que no naufragara ni fuera contra las rocas. Eskerrik asko! 



Estamos en Eibar, un pueblo emprendedor, inventor, que siempre ha sabido ganarse la vida y 

que de todas las crisis ha sabido salir reforzado. Cuando hace más de un siglo la industria de las 

armas comenzó su transformación y crisis, los talleres de Eibar supieron superarlo, y de allí 

salieron las fábricas de bicicletas, luego de motos, máquinas de coser y un sinfín de productos 

que hoy forman parte de nuestra vida y ni tan siquiera sabemos que nacieron aquí y, además, 

producto de una crisis. Pues ese mismo espíritu, el espíritu de Eibar podríamos decir, es lo que 

tenemos que hacer como País. 

Egia da ziurgabetasuna dagoela, nazioarteko mugimendu horiek guztiak, inflazioa, diruaren 

kostea eta maileguen kontu hori… Horrek denak panorama iluntzen du. Baina egia ere bada 

historiak erakusten duela krisi bakoitzean aukera bat dagoela, eta hori aprobetxatzen badakigu, 

jauzi bat eman ahal dugula. Esfortzua egin behar da, arriskua hartu behar da, saiatu behar da. 

Tailer kultura da hori, etengabeko hobekuntza eta eboluzioan dagoen enpresaren kultura, 

bailara hau erreferente industrial bihurtu zuena.  

Y en política también es posible aplicar esa cultura de insistir, de volver a intentarlo, de no darse 

por vencido. Y os lo digo aquí, en Eibar, para que empecemos por aquí mismo, por Eibar, a 

ponerla en práctica. Hace cuatro años os hice una larga lista de productos e inventos ‘made in 

Eibar’. Recordáis que, en concreto, os traje un invento eibarrés que todos hemos usado alguna 

vez: el sacacorchos búho. Os pedí que lo usáramos para quitar el tapón que impedía a este 

Ayuntamiento oxigenarse y abrirse a la sociedad. Hace cuatro años no lo conseguimos. Pero hay 

que seguir intentándolo, hay que aprovechar estos seis días que quedan para hacer ver a los y 

las eibarresas que es posible darle la vuelta a esta situación. Que con Josu de Alkate las cosas 

van a ir mejor. Que junto a Eider en la Diputación y al Lehendakari en el Gobierno Vasco, Eibar 

puede tener un futuro esplendoroso. Que puede volver a ser la ciudad pujante y viva que fue. 

Hay que sacar a la gente de la resignación, de la apatía. El cambio en Eibar es posible. Hay que 

volver a usar el sacacorchos. Esta tiene que ser la buena. Eibar tiene que volver a ser de Primera.  

Eibar es de primera, y Gipuzkoa es de Champions. Gipuzkoa es de Champions y tiene que seguir 

en Champions League. No puede retroceder. Algunos quieren que retroceda, que baje de 

categoría. No lo podemos permitir. Ahí tenemos a la entente vasco-española de izquierdas, a 

Bildu y a Podemos, jo ta ke, usando falsedades, contando milongas a la ciudadanía para poder 

conseguir su gran objetivo, que es desalojar al PNV y convertir a Gipuzkoa en un laboratorio 

donde hacer sus experimentos. Los experimentos… ¡¡¡con gaseosa y no con la gente!!! ¡¡¡Con 

gaseosa, no con el bienestar de la gente!!! 

Oraindik ez dugu ahaztu 2011n gertatu zena: zaborrak, inposaketa, desastre fiskala, gestioaren 

desastrea… Berdin da: topera saiatuko dira. Eta jarraituko dute Alderdi Sozialistari amua 

botatzen, bigarren hau saskian eror dadin. Eta batzuetan, sozialistek egiten dituzten seinaleak 

nahasiak dira. Ematen du gauzak ez dituztela oso argi. Begira hemen gertatu dena, Eibarren. 

Gurekin gobernatzeko esfortzua egin beharrean, nahiago izan dute Bildurekin joan, 

aurrekontuak onartzeko. Irunen berdin gertatu da. Bihar izango gara han. Bakoitzak daki non 

dagoen eta non egon nahi duen. Baina, politikan, ezin da aldi berean toki bitan egon. Arnastu 

eta putz egin, biak batera ezin. Guk oso argi ditugu gauzak: Eibarrek aurrera egiteko, Josu 

Mendikute! Gipuzkoak aurrera egiteko, Eider Mendoza! Euskadik aurrera egiteko, Iñigo Urkullu 



 
Lehendakaria! Herri justua, aberatsa eta librea izateko, Euzko Alderdi Jeltzalea. Denok aurrera 

batera! 

En fin, alderdikides y alderdizales. Gu geurera. A lo nuestro, sí. A hacer que Eibar y Deba Urola 

vayan adelante, que Gipuzkoa vaya adelante, que Euskadi entera mire al futuro con esperanza 

e ilusión. Con confianza y seguridad. La confianza, la seguridad, la ilusión que dan las 

candidaturas del PNV. Seis días, seis, para contagiar esa confianza, esa ilusión, esa seguridad a 

la gente. Gure esku dago!!! Boto guztiak, Euzko Alderdi Jeltzaleari!!! ¡¡¡Vota Partido Nacionalista 

Vasco!!! 

 


